

anfangs März 2016

Geschätzte Mitglieder,
zum 85. mal jährt sich dieses Jahr die Mitgliederversammlung unseres Vereins, die wir wieder einmal in Basel begehen wollen: Ein Grossereignis in Sachen Bauuntersuchungen und Gebäuderenovationen war die **Sanierung der St. Albankirche**. Seit Abschluss der Renovation zeigt sie sich wieder in einem frischen Zustand, nämlich demjenigen der Renovation der Mitte des 19. Jh., als Langhaus und Seitenschiff gekappt wurden. Die verkleinerte Kirche erscheint in einem rötlichen Farbton: auch dies ist der radikalen Renovation des 19. Jh. zu verdanken. Älter ist die Renovation des Klosterkomplexes: diese wurde schon 1980 abgeschlossen.

Überhaupt zeichnen sich im St. Alban-Tal umfassende Renovationen vieler Gebäudekomplexe ab: Von den alten und neuen Kopfbauten am Rheinweg über die Jugendherberge, wo wir den Apéro einnehmen und essen, bis zur noch erhaltenen Stadtmauer des 14. Jh. Dies wird uns im Anschluss der Mitgliederversammlung durch zwei kompetente Führende vermittelt: Andrea Rumo, Kunsthistorikerin, sie hat mit einer Dissertation über die Baugeschichte des St. Alban-Klosterkomplexes begonnen, und Bernard Jaggi, langjähriger Leiter der Bauforschungsabteilung der Basler Denkmalpflege.



Programm:

- 9.00 Uhr **Statutarische Mitgliederversammlung** im Clicquenkeller **St. Alban-Kirchrain 12** (am Dych vis-à-vis Jugendherberge: die Türe ist angeschrieben)
anschliessend Bekanntmachung/Vergabe des **Burgenpreises 2016**
- 10.15-12.00 Uhr Führungen: „**Kirche und Kloster St. Alban**“ und „**Stadtmauer und alte Häuser**“ (Andrea Rumo, Bernard Jaggi).
- 12.00 Uhr kleiner **Apéro** in der Jugendherberge St. Albankirchrain 10, Basel
- 12.30 Uhr **Mittagessen im Restaurant der Jugendherberge (St. Alban-Kirchrain 10: Selbstbedienung)**: Salat, Lauch-Kartoffelsuppe, Schweinsgeschneitztes mit Pilzrahmsauce und Reis (**Fleisch**) bzw. Gebratener Reis mit Frühlingsgemüse (**vegetarisch**), Gebrannte Crème (Mineralwasser gratis, Weine/Fassbier gem. Preisliste).

Anschliessend besteht die Möglichkeit, den Wehrgang der „Letzimauer“ im Dalbeloch zu begehen. Der Wehrgang ist wegen Vandalismus schon seit vielen Jahren verschlossen.

Traktandenliste der statutarischen Mitgliederversammlung 2016:

1. Begrüssung
2. Protokoll Mitgliederversammlung 2015*
3. Jahresberichte Präsident/Vizepräsidentin*
4. Jahresrechnung 2015*:
 - Revisorenbericht 2015
 - Genehmigung Jahresrechnung und Décharge-Erteilung an den Vorstand
 - Budget 2016
5. – Mitgliederbeiträge 2017
6. Neuwahl Präsidium: Jan Müller
7. Wahlen Vorstand: Roger Fatton (neu), Christoph Matt (Bestätigung)
8. Verschiedenes
9. **Burgenpreis 2016**: Bekanntgabe des Preisträgers (mit Laudatio)

* mit rückadressiertem Couvert beim Präsidenten zu bestellen (ab anfangs April)

→ **Als Anmeldung gilt Ihre Einzahlung von Fr. 40,- pro Person** (für Mittagessen/Trockengedeck und Führungen) **bis zum 1. April** (bei nachträglicher Absage werden Fr. 30,- zurückerstattet).

Mit freundlichen Grüssen,



Christoph Philipp Matt,
Präsident,



Verena Bider,
Vizepräsidentin

Beilage: **Einzahlungsschein** (bitte bis zum **1. April** einzahlen, danke

Postchecknr.: 40-5254-7 IBAN-Nr.: CH94 0900 0000 4000 5254 7

(→ **Vermerk „Dalbeloch: Fleisch bzw. Vegi“**)

bitte wenden!

Öffentlicher Verkehr und „Jugi“: Die Jugendherberge erreicht man mit einem kurzen Spaziergang von der Haltestelle **Kunstmuseum** (Tram 2, 15) her in die St. Alban-Vorstadt, den Mühlenberg hinunter und an St. Alban vorbei, oder von den Dreier-Haltestellen St. Alban-Tor (= kürzester Weg via den etwas steilen St. Alban-Kirchrain) oder eben, dafür länger, von der Haltestelle Waldenburgerstrasse dem Dych entlang. Siw ist in einer ehemaligen Seidenbandfabrik untergebracht und wurde 2009 aufwändig restauriert. Apéro und Mittagessen finden in eindrücklichen modernen Räumen statt. Dank Selbstbedienung können wir den Anlass zu einem günstigen Preis anbieten.

Wahlen: Nachdem sich der Vorstand schon in den letzten Jahren erneuert und verjüngt hat, möchten wir mit **Roger Fattou** ein interessiertes Mitglied aufnehmen und freuen uns auf die Zusammenarbeit! Und nach 31 Jahren Vorstandstätigkeit, davon 9 als Präsident, darf ich etwas kürzer treten und die Leitung an **Jan Müller** übergeben, sofern die Mitglieder den Anträgen des Vorstandes folgen.

Burgenpreis: Vor einigen Jahren haben wir den (ideellen) Burgenpreis eingeführt. Nach der Ruine Gutenfels bei Bubendorf (Andreas Loosli) und den Burgen Blauenstein, Bännlifels und Hilsenstein (Lions Club Laufental-Thierstein/Andreas Riss) vergeben wir ihn zum 3. mal. Am Ende der Mitgliederversammlung geben wir den Preisträger bekannt (Trakt. 8).

Veranstaltungen: Als Exkursion der ganz besonderen Art möchten wir Ihnen den **Ausflug vom 22. Mai nach Spiez** ans Herz legen. Er wird von unserer früheren Präsidentin Andrea Frost-Hirschi angeboten. Ebenfalls neu ist der **„familienfreundliche Ausflug“ auf den Wartenberg**: nach den beiden letztjährigen, völlig verregneten Versuchen soll er diesmal hoffentlich bei ordentlichem Wetter am 28. Mai stattfinden: ein Muss für Eltern und Grosseltern! Auch die übrigen Exkursionsziele, Vorträge und Gespräche lohnen sich: Sie finden sicher etwas Interessantes – nutzen Sie das Angebot und orientieren Sie Freunde und Bekannte!

"Schweizerisches Burgenarchiv" (Staatsarchiv Liestal): Stand der Digitalisierung

Bekanntlich wurde Ende 2011 unser "Schweizerisches Burgenarchiv" aus der Burgenstube als Depositum ans Staatsarchiv des Kantons Basellandschaft in Liestal übergeben. In der Folge wurde die Digitalisierung des Planarchivs beschlossen und durchgeführt (die Pläne sind heute online abrufbar). Dadurch werden die Originale geschont, die Pläne gesichert und interessierten Personen in einer modernen Erschliessungsform zur Verfügung gestellt. – Die Digitalisierung der **"Sammlung Probst"** umfasst gegen 400 Dossiers zu Burgen der ganzen Schweiz (Fotos, Pläne, Zeichnungen, Zeitungsartikel usw.). Sie dokumentiert die Arbeit des wichtigen Burgenforschers und Architekten Eugen Probst in der ersten Hälfte des 20. Jh. Die Digitalisierung wurde bereits an der Jahresversammlung 2013 in Rheinfelden beschlossen. Der Abschluss der Arbeiten ist für März geplant. Eine Fortsetzung der Arbeiten soll im Laufe des Jahres angegangen werden.

Werbung: Wir sind sehr an aktiven und interessierten Mitgliedern interessiert. Die **besten Werber** für unseren Verein sind Sie – unsere Mitglieder! Bitte verlangen Sie unsere Werbeprospekte beim Vorstand und helfen Sie mit, die Mitgliederzahl zu halten bzw. wenn möglich zu steigern!

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme an der Jahresversammlung, die wieder einmal in Basel stattfindet. im Namen des Vorstandes,

Christoph Philipp Matt
Präsident

Ahornstrasse 11
4127 Birsfelden
Tel. P: 061 31 31 0 31 G: 061 267 23 62
Mail: christoph.matt@burgenfreunde.ch

Beilagen: Einzahlungsschein (für Jahresversammlung)
Einladungen Vorträge vom 21. März, 28. April und Exkursionen vom 22./28. Mai